
la hora de abordar el Plan hidrológico nacional, de abordar
este proyecto que habla de llevar agua a donde no hay agua
en nuestro país.

En el año 1985 el gobierno socialista aprobó la Ley de
aguas; en el año 1993, un anteproyecto de ley de Plan hidro-
lógico nacional, que se presentó ante el Consejo Nacional
del Agua en abril de 1993. En julio de 1994 hubo un infor-
me con propuestas de modificación elevado al pleno, que
quedó suspendido. Y a partir de 1996, con los gobiernos del
Partido Popular, comienza todo el proceso de aprobación de
planes de cuenca, también del informe preceptivo del
Consejo Nacional del Agua sobre el Plan hidrológico nacio-
nal que proponía el Gobierno de España, y que contó con la
práctica totalidad del respaldo de las comunidades autóno-
mas y de los usuarios del agua de toda España.

A partir de ese momento, a partir del momento en el
que ese consenso cristaliza en este plan, comienza el deba-
te político llevado por el Partido Socialista hasta sus últi-
mas consecuencias, en un ambiente de crispación sin igual
en una cuestión sobre la que tendríamos que tener todos un
acuerdo genérico en cuanto a su necesidad y a su puesta en
marcha.

De hecho, creo que también es bueno que recordemos
que ese Plan hidrológico nacional presentado en las postri-
merías de las últimas legislaturas del Partido Socialista
hablaba de un trasvase superior al previsto por el Plan hidro-
lógico nacional que está aprobado en las legislaturas del
Partido Popular. Y además, hablaba de unos trasvases inter-
cuencas que triplican lo previsto por este Plan hidrológico
nacional y el trasvase de agua excedentaria de la cuenca del
Ebro hasta la Comunidad Valenciana.

De eso estamos hablando, de un plan medioambiental-
mente mucho más ajustado a la realidad, mucho más exqui-
sito con las necesidades de agua de nuestra comunidad y del
trato que se hace a las cuencas excedentarias, con inversio-
nes suplementarias y complementarias necesarias para que
este plan sea un gran plan, que habla de desaladoras, de
modernización del regadío, que habla de potabilizadoras.
Por lo tanto, no solo un gran plan sino el mejor plan y el que
más se ajusta a las necesidades de nuestro país.

¿Qué habrá cambiado para que este plan, que prevé la
tercera parte de trasferencias de agua respecto al que propu-
so el Partido Socialista, sea el que el Partido Socialista pre-
tende paralizar? ¿Qué habrá cambiado cuando hay una solu-
ción a un problema y lo que se pretende es parar esa solu-
ción? ¿Qué habrá cambiado para cuando tenemos la prácti-
ca totalidad de las obras en marcha o proyectadas o en eje-
cución para que se pretenda ahora que esa agua no venga a
nuestra comunidad?

Creo que el debate no es un debate sobre el agua, creo
que el debate no es un debate sobre el Plan hidrológico
nacional y creo que el debate no es un debate sobre el tras-
vase del agua de Ebro a nuestra comunidad, a Murcia,
Almería y al área metropolitana de Barcelona. Es un debate
interno del Partido Socialista, ha sido un arma política utili-
zada por el Partido Socialista. Y lo que pido no solo a la
sociedad en general de la Comunidad Valenciana sino tam-
bién a todos los grupos parlamentarios de estas Cortes
Valencianas es que, con el Grupo Parlamentario Popular y
con el Gobierno de la Generalitat, defendamos algo que es
justo, que está en marcha y que además es el plan que prevé

medioambientalmente el mejor proyecto jamás puesto en
marcha por un gobierno de España, a beneficio de todos los
ciudadanos de España, y que como todos ustedes saben, no
perjudica absolutamente a nadie.

Muchas gracias. (Aplaudiments des d’un sector de la
cambra)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president.
Per a formular la segona pregunta, té la paraula l’il·lus-

tríssim síndic senyor Pla, del Grup Parlamentari Socialista.

El senyor Pla i Durà:

Sí, senyor president.
Senyories.
Si deixaren de continuar amb la mateixa clau que abans

que les eleccions generals, si de veritat pensaren que es pot
parlar d’aigua i de com resoldre el problema de l’aigua, i no
sols a través dels telediaris de Canal 9, portaríem un debat
ací a la cambra –que li propose– per a parlar seriosament de
com resoldre eixe problema. (Veus. Aplaudiments des d’un
sector de la cambra) Parlar seriosament. I fer-ho fora de la
manipulació mediàtica, fer-ho de veritat, en un debat com
toca. Ja està bé d’això.

El senyor president:

Señor Pla, cíñase a la cuestión, por favor.

El senyor Pla i Durà:

Estic fent una introducció a la pregunta, perquè està el
senyor president parlant únicament i exclusivament del que
pareix que siga l’únic problema que té esta comunitat. És un
problema i anem a resoldre’l. Debata, porta un debat ací a la
cambra i discutim.

Mire, i mentres vosté està permanentment en eixa clau,
com si ací no hagueren hagut unes eleccions generals, els
directors de centres escolars manifesten públicament que no
poden pagar la llum, la calefacció, que no poden pagar les
despeses normals i corrents dels centres educatius, públics,
per suposat.

Mentres passa això, n’hi ha gent, és a dir, n’hi han pro-
veïdors tan importants com una associació nacional que
representa a tots els proveïdors del sistema sanitari, que
diuen que no van a servir-li a la Generalitat si no paga.

Els bons residència de les persones majors i aquells que
presten eixa atenció estan en estos moments encara en fase
de pagament de l’any 2002, no han cobrat res del 2003.

I mentres, vostés continuen diguent que la situació eco-
nòmica i financera de la Generalitat Valenciana és molt
bona, és millor que en altres llocs.

Jo crec que hi ha un problema molt greu, que ja li’l vaig
anunciar en la sessió d’investidura i li’l torne a reiterar avui:
Pensa vosté ja fer alguna cosa definitivament perquè s’abor-
de eixe sanejament financer que necessita la Generalitat
Valenciana i necessiten tots els valencians i valencianes per
a una bona i adequada prestació dels serveis?

Gràcies.
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El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pla.
Té la paraula, senyor president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señor Pla. Respecto del agua podemos seguir debatien-

do. Se ha debatido en esta cámara como mínimo en seis oca-
siones entre los grupos parlamentarios, como mínimo. Se ha
debatido en las Cortes Generales, y usted y yo éramos dipu-
tados nacionales en aquella legislatura. Se ha debatido en
todos los ámbitos donde se puede debatir. Lo único que
sabemos es que compañeros suyos le han pedido a la minis-
tra de Medio Ambiente en funciones que paralice el trasva-
se del agua del Ebro a nuestra comunidad. Yo no sé si eso es
diálogo, si es debate o si es reflexión, lo que han pedido es
que paralice el trasvase del agua del Ebro a nuestra comuni-
dad. (Remors)

Respecto de las finanzas de la comunidad. Fíjese –y
luego seguiremos hablando de datos: El único problema que
tienen las finanzas de la Comunidad Valenciana es que el
gobierno socialista paralice la prosperidad económica
(remors) y la creación de empleo, es el único problema.
(S’interromp la gravació)

El senyor president:

Por favor, tranquilidad.
Moltes gràcies, senyor president.
Senyor Pla, té la paraula.

El senyor Pla i Durà:

Bé, senyor president, mire. Jo crec que els valencians
i valencianes es mereixen una contestació més adequada
al que és la realitat. És a dir, parlar encara que un govern
futur i govern que encara ni tan sols ha pres possessió
com a president de govern ni tenim govern, puga paralit-
zar qualsevol cosa, tenint en compte que som la comuni-
tat autònoma que s’ha endeutat més ràpidament i més
que ningú en els darrers anys en Espanya... El seu con-
seller té molta pràctica a dir que endeutament i progrés
van conjunts, i que hem creixcut i per això ens endeutat.
Ja li hem demostrat que eixe argument no li val, perquè
An-dalusia ha creixcut igual que nosaltres en este perío-
de i s’ha endeutat la mitat. (Remors) Per exemple, per
exemple. I tot l’endeutament que vostés han produït i han
generat és un endeutament improductiu, improductiu, i
vosté ho sap. 

I vosté sap que n’hi han moltes inversions fetes ací que
no han aportat res al que és la millora de la capacitat de com-
petir de les nostres empreses, dels nostres sectors indus-
trials; que no han aportat res al que és la millora del capital
físic, les infrastructures. És a dir, ara el govern socialista pot
paralitzar el que vostés en huit anys no han fet en carreteres
en esta comunitat? Però, home, si tenim la nacional 332 i la
nacional 340 –i ací està el conseller d’Infrastructures que ho
sap– que fa vuit anys que havien d’haver sigut escomeses i
no han sigut escomeses per l’Estat.

Però és que a més vosté té en estos moments una gran
repte per davant, senyor president: ha de baixar clarament el
que són despeses sumptuàries, el que són despeses que no
aporten res.

Jo li pose exemples de la mala gestió que vostés han fet
i vosté, corresponsable com l’anterior president. Vostés han
estat capaços de fer una operació per a comprar un palau, un
palau en el centre de València, i han pagat quatre vegades
més del que el propietari havia pagat dos anys, dos anys
només, abans. Eixa és la demostració de la seua gestió. Un
palau per a què? Un palau amb quina finalitat? I per què es
paguen quatre vegades més?

El senyor president:

Señor Camarasa, por favor, parece usted el eco.

El senyor Pla i Durà:

Jo crec que eixe exemple és un exemple molt clar que ací
no s’ha actuat amb rigor. I no s’ha actuat amb rigor, perquè
la demostració és que no saben com ocultar ja... Anem a
vore, el senyor conseller presenta un dèficit de quatre
milions d’euros. L’any anterior, exactament igual, i ix la
sindicatura i li trau 500 milions d’euros dels caixons. I este
any passarà el mateix.

Aborde amb serietat i amb rigor el tema, amb serietat i
amb rigor. Té un problema de finançament autonòmic, té un
problema de finançament de determinat tipus de transferèn-
cies i de serveis que estem prestant, però que vostés han
assumit amb total naturalitat. Han negociat dos acords vos-
tés de finançament, per tant, no és excusa, no li done la
culpa al govern socialista, ni se li ocórrega, perquè el seu
antecessor ha negociat dos acords de finançament...

El senyor president:

Muchas gracias, señor Pla.

El senyor Pla i Durà:

...En segon lloc, presente un pla de sanejament financer.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pla.

El senyor Pla i Durà:

Moltes gràcies, president, per la deferència que ha tingut
amb el temps. (Aplaudiments des d’un sector de la cambra)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pla.
Té la paraula el senyor president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señorías.
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Señor Pla, yo no quiero trasladar responsabilidad absolu-
tamente a nadie, porque nosotros somos muy responsables de
lo que tenemos que hacer. Yo lo que quisiera decirle, porque
creo que es bueno que se sepa en esta cámara y que lo sepa
la Comunidad Valenciana y que lo sepa, en definitiva, todo
aquel que tiene interés por las cuentas públicas y por la forma
de financiar nuestros gastos y nuestras inversiones, que el
18% de nuestros ingresos proceden de impuestos directos,
que el 41% de nuestros ingresos proceden de impuestos indi-
rectos y que el 5% de nuestros ingresos proceden de tasas, y
todos los impuestos y las tasas están directamente ligadas a
la actividad económica, directamente ligadas.

Por lo tanto, si hemos crecido en ingresos durante estos
años ha sido porque ha habido más actividad económica, ha
habido más empleo, ha habido más prosperidad. Y yo lo que
le he intentado decir es que las finanzas de la Generalitat
Valenciana y del Estado en su conjunto, dependen de que la
actividad económica en nuestro país no pare, no pare. Por
eso, como primera providencia, le pido al gobierno socialis-
ta, cuando se ponga en marcha, le pido que continúe con la
misma política económica y fiscal. Es fundamental para
nuestra comunidad seguir generando actividad, seguir gene-
rando prosperidad y seguir generando empleo. 

Fíjese si son importantes las políticas que tiene que apli-
car el gobierno de España en relación a nuestras finanzas y
en relación a nuestros ingresos, aparte de lo que significan
las inversiones, que también es un capítulo fundamental
para el crecimiento y la prosperidad de nuestra comunidad,
15.000 millones de euros que están comprometidos por el
gobierno de España en inversiones de todo tipo, entre otros
el trasvase del agua del Ebro a nuestra comunidad, que es
fundamental no solo para añadir valor a nuestro territorio
sino también para seguir progresando y prosperando.

Por lo tanto, desde el punto de vista de lo que es la acti-
vidad económica es fundamental, porque tiene una inciden-
cia directa en los ingresos de la Generalitat Valenciana, en
cuanto a lo que son las finanzas de nuestra comunidad en el
futuro.

Por lo tanto, no estoy trasladándole a nadie ningún tipo
de responsabilidad. Estoy pidiendo por el futuro de nuestra
comunidad que la economía en nuestro país siga por el
mismo cauce de prosperidad y de creación de empleo.

Respecto de la deuda. La deuda, como usted sabe, finan-
cia inversión. Le voy a poner una comparación que creo que
es muy ilustrativa. Los cuatro últimos años de gobiernos
socialistas tenían un porcentaje de financiación de inversio-
nes mediante deuda del 54%. Estos últimos cuatro años lo
han sido solo del 37%. Le daré otro dato. El coste de la
deuda de los últimos años de los gobiernos socialistas era de
5 euros de cada 100; en estos momentos es de 2,3 de cada
100. (Remors)

Y le daré otro dato y le daré otro dato que me parece muy
importante. Usted ha hablado de Andalucía. Andalucía y la
Comunidad Valenciana son dos comunidades autónomas
españolas, las dos fueron objetivo 1 para las inversiones y
las transferencias de fondos europeos a nuestro país, a nues-
tras respectivas comunidades autónomas. La Comunidad
Valenciana, por el éxito del modelo de gestión política, sale
del objetivo 1. Andalucía, gobernada por los socialistas,
sigue en el objetivo 1. El empleo en nuestra comunidad es
un factor fundamental ligado directamente a las inversiones

y a la buena gestión económica. Y esa buena gestión econó-
mica se basa también en una deuda que, como dice el con-
seller, ha sido y es una deuda productiva al servicio de nues-
tra prosperidad, de nuestro crecimiento y de ese modelo de
éxito que nos ha permitido dejar de ser de las últimas regio-
nes de Europa y encarar claramente a las regiones más prós-
peras de Europa.

Y todo eso se conseguirá con una buena gestión de este
gobierno y, fundamentalmente, con que no cambien las políti-
cas económicas fiscales y de todo tipo que tiene que aplicar el
gobierno de España, que es fundamental para el futuro de nues-
tro país, pero que es fundamental también para el futuro de
nuestra comunidad. Y, fundamentalmente, aunque le parezca
mentira y no quiera escucharlo, también es fundamental para el
futuro de las finanzas de nuestra comunidad. Porque, como le
he dicho, el 60% de los ingresos de nuestros presupuestos están
directamente ligados a la actividad económica.

Muchas gracias. (Aplaudiments des d’un sector de la
cambra)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president.
Correspon la pregunta formulada per l’il·lustre senyor

síndic del Grup Parlamentari l’Entesa, el senyor Ribó. Té la
paraula.

El senyor Ribó i Canut:

Bon dia.
Mire, senyor Camps, dóna la sensació que els déus de la

justícia últimament no són massa favorables al seu partit.
Els tribunals de justícia estan posant últimament en el seu
lloc moltes de les polítiques dels governs del Partit Popular:
al marge de la legalitat. I anem a posar exemples. Atacs al
patrimoni cultural, com ha quedat palés, tant en el cas del
Benacantil com en el cas del Cabanyal, en parlàrem ahir i en
tornarem a parlar avui; atacs al patrimoni públic de tots els
valencians, com la pretesa privatització de Radiotelevisió
Valenciana; atacs a la propietat privada, mitjançant expro-
piacions infravalorades en Terra Mítica, que es poden repe-
tir, atenció a la Ciutat de la Llum i a l’aeroport de Castelló,
i això també igual tindrà alguna cosa a veure amb el deute;
atacs a l’ètica més elemental, mire, de robar diners de mon-
ges realitzats per l’exconseller Cartagena, (remors) i queda
el tema fiscal de les primes úniques. I d’això li vull dir una
cosa, senyor president: el seu partit, el seu partit és pioner en
tenir un exconseller de la Generalitat Valenciana condemnat
en ferm a presó.

El senyor president:

Señor Ribó, señor Ribó, cíñase a la pregunta por favor.

El senyor Ribó i Canut:

L’última sentència del Tribunal Superior de Justícia con-
tra una decisió del seu govern té a veure amb el valencià i
amb la seua obsessió de segregar-lo del català, malgrat el
que diuen els paradigmes científics, les universitats i el
mateix Tribunal Constitucional.
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